

日本の文化には、世界に誇れるものがたくさんあります。「和食」や日本の象徴「富士山」「伝統演劇」「歌舞伎」等々、中でも世界に広がる「武道」は日本古来の尚武の精神に由来し、戦闘技術から発達してきた武術が長い歴史を経て「道」に発展した伝統文化です。武道は心技一如の教にのつとり、礼を修め、技を磨き、身体を鍛え、心胆を練る修業道・鍛錬法として洗練され発展してきました。

令和七年一月一日。新たな一年が始まりました。明けましておめでとうございます。

日本の文化には、世界に誇れるものがたくさんあります。「和食」や日本の象徴「富士山」「伝統演劇」「歌舞伎」等々、中でも世界に広がる「武道」は日本古来の尚武の精神に由来し、戦闘技術から発達してきた武術が長い歴史を経て「道」に発展した伝統文化です。武道は心技一如の教にのつとり、礼を修め、技を磨き、身体を鍛え、心胆を練る修業道・鍛錬法として洗練され発展してきました。

明るい話題が多く、幸せな一年・穏やかな一年でありますように願います。

## 「共に寄り添い、 共に支えあい」

理事長 月岡 亮



たが、いまや武道は世界各国に普及し、国際的にも強い関心が寄せられています。

そんな「武道」も含め、昨年はオリンピック・パラリンピックの開催やメジャーリーグ等、様々なスポーツが話題となり、多くの選手の活躍により、たくさんの感動と勇気を与えてくれました。オリンピック・パラリンピックは「平和の祭典」と言われます。オリンピック・パラリンピックの理想は人間を作る」とことで、その過程が大事であり参加する」とは人と付き合う」と、すなわち世界平和の意味を含んでおります。スポーツは、国や人種、性別、障害の有無などにかかわらず、生涯にわたって楽しむことができる文化です。



この作品は、利用者さんが日常生活の中で感じた喜びや、思い出を表現しています。色鮮やかな風景や人物が描かれ、思い出深い瞬間が生き生きと表現されています。心温まる作品で、彼の独自の視点と感情が伝わってきます。

各事業所  
管理者より

# 新年のご挨拶

新年あけまして、おめでとうございます。「復活と再生」の意味がある巳年は、新しいことが始まる年だと言われています。本年もよろしくお願ひ致します。

## つるかわ学園

施設長 芹澤 政人

**み** 実りある充実した  
生活づくりを  
目指します。



## 地域生活援助センター フクシア

管理者 大矢 浩之

**ど** 同心協力し、より良い  
グループホームに！



## 町田市障がい者就労・ 生活支援センターりんく

管理者 藤本 英理子

**し** 思索生知  
難しい問題も諦めず考え、  
解決していきます！



## 町田通勤寮

管理者 月岡 亮

**み** 魅力ある施設、  
選ばれる施設  
通勤寮がチーム  
一丸となり…



## ドリーム事業所

管理者 外川 珠枝

**ど** ドリーム事業所、  
「夢」ある暮らし！



## つるかわ学園

### 相談支援センター こころ

管理者 近藤 洋

**し** 心機一転！  
ポジティブに  
取り組んでいきます。



令和六年十月二十日（日）に「つるかわ学園ふれあいまつり2024」を迎えることができました。天候の心配もありましたが、雨も上がり、最後まで開催することができました。地域の方に開放するのは五年ぶりの開催となり、職員一同、大変嬉しく思っています。

ミニ福祉バザーでは、物品の寄贈にご協力頂いたご家族・地域の皆様には、深く感謝申し上げます。

他福祉事業所の協力もあり、お花やプリンの販売ブースを設け、模擬店やキッチンカーの出店と共に、おまつりを盛り上げて頂きました。

ステージでは、ピアノ演奏 よさこい踊り、ジャグリング講習を実施して頂き、利用者、ご来場者様は、楽しい時間を過ごさせていたようでした。ご家族や地域の皆様、ステージ等も含めたボランティアの皆様、多くの方々のご協力で実施することができました。本当にありがとうございました。

### ステージ協力者・出店協力者

- よさこい踊り等 多摩つ子の皆様
- ピアノ演奏 柳沢マーサ様
- ジャグリング 佐藤様

- お花販売 花の家様
- カレーパン屋 カレーキッチンカー
- クレープ屋 クレープキッチンカー
- くるまカフェ エンケル様

赤い屋根様



## ふれあいまつり2024



フクシア 防災館

ドリーム事業所  
町田市障がい者スポーツ大会



つるかわ学園  
東京都障害者スポーツの集い



### 各イベント・行事紹介



九月十三日(金)にダイエーユニオン東日本・出向対策グループ施設訪問ボランティアの皆様が来園され、日中活動の支援にご参加いただきました。今日は学園やグループホームの利用者さんへのレクリエーションとして輪投げ、ボッチャなど体を動かす活動の他、お絵かきや塗り絵などを一緒に取り組んでいただきました。

昨年度まではコロナの影響もあり、清掃作業等の活動をしていただいておりましたが、今年度は久しぶりに対面での活動となりました。利用者さんと一緒に活動するのが初めてという方も多かったのですが、皆様が積極的に関わっていただきたいことで終始、和やかながら活気ある雰囲気で活動を終えることが出来ました。

長年にわたり様々な形でご参加いただいたダイエーユニオンの皆様、いつも本当にありがとうございます。職員一同感謝申しあげます。

九月十三日(金)にダイエーユニオン東日本・出向対策グループ施設訪問ボランティアの皆様が来園され、日中活動の支援にご参加いただきました。今日は学園やグループホームの利用者さんへのレクリエーションとして輪投げ、ボッチャなど体を動かす活動の他、お絵かきや塗り絵などを一緒に取り組んでいただきました。

昨年度まではコロナの影響もあり、清掃作業等の活動をしていただいておりましたが、今年度は久しぶりに対面での活動となりました。利用者さんと一緒に活動するのが初めてという方も多かったのですが、皆様が積極的に関わっていただきたいことで終始、和やかながら活気ある雰囲気で活動を終えることが出来ました。

長年にわたり様々な形でご参加いただいたダイエーユニオンの皆様、いつも本当にありがとうございます。職員一同感謝申しあげます。

**ダイエーユニオン様  
「本年の施設訪問ボランティア活動にご参加にあたり」**

## 御礼

株式会社タケダ様より  
ミシンの寄贈



## 寄付の御礼

株式会社正栄デリシィ様より  
お菓子の寄贈

今年もハロウィンの時期に素晴らしいお菓子を頂戴いたしました。美味しいお菓子を囲み、楽しいひと時を過ごしました。株式会社正栄デリシィ様いつも本当にありがとうございます!!



### つるかわ学園 ホームページ

日常のようす、行事のお知らせ等がご覧になれます

アドレスはこちら!!  
HP : [tsurukawa-gakuen.com](http://tsurukawa-gakuen.com)



振替口座番号  
〇〇一一〇一七一九四〇二九  
加入者  
社会福祉法人  
つるかわ学園

入会してくださる方は、振込用紙をお送りし、学園の様子を続けてご報告するとともに、この人達の幸せを願う者同志としての親交を深めます。

### 入会方法

「つるかわ学園を支える会」の会費は、一口年額三千円ですが、ひとりで何か入っていただこうことを歓迎、お願いしております。

### 会費

「つるかわ学園を支える会」の会費は、一口年額三千円ですが、ひとりで何か入っていただこうことを歓迎、お願いしております。

**つるかわ学園を  
支える会ご案内**

「支える会」について  
国家的財政困難と世情不安定の中にあって、施設も苦しい状況に置かれています。私達は私達なりに苦しさの中にも福祉を支える者として努力を惜しまず頑張っています。今一步の力の支えをこうした形で求めるのは本当に心苦しいのですが、市民の皆様の小さな善意はやがて大きな力を生む力となる事をお約束します。

どうか「つるかわ学園」を支える会にご入会し力を添えてくださいますようお願い申しあげます。